

「これからの社会に貢献する人間性豊かで品格あるたくましい人」に成長するために
主体的に考え実行し成果を上げる二学期

校長 村上 昭夫

■二学期を迎えました

始業式では、また一回り成長した姿を見ることができました。各ご家庭での長期休業ならではの経験を持たせられたと思います。学校においては、思い切り勉強する補充教室、部活動、水泳教室、地域防災活動拠点訓練（ボランティア体験活動）など実施し、生徒が自主的に参加しました。今月は、石中フェスティバル、水泳大会、喫煙防止教育、大田区陸上競技選手権大会、2年生職場体験、生徒会役員選挙、1年生野辺山移動教室と様々な分野の、体験によって学ぶ取り組みを実施します。

■防災活動拠点訓練（8月25日 日曜日）

石川町会と雪谷石川台自治会との主催により訓練が今年も盛大に行われました。「社会に貢献する」人を育てる一環としてボランティアを募り、44名の生徒が参加しました。平日の昼間にこの地域にいる中学生は災害時にも頼られる存在となります。自分のできる範囲で貢献していく経験を積ませていきたいと思えます。

■主体的に考え実行し成果を上げるために

それらをつかさどる「脳」の働きの面から脳神経外科医の林 成之先生は著書「素質と思考の『脳科学』で子どもは伸びる」の中で以下のように述べています。

「最初に『自己管理能力』を高めないと、子供の学習効果は上がってこない。いくら、先生と子供が共に努力し、勉強やスポーツを行っても、『まあ、いいか』『だいたいできた』と、中途半端で終わらせてしまう『自己管理能力』の低い子供は、成績が伸びない。」

この部分を読んだときに、昨年の11月号で紹介した「論語」の一節が浮かびました。私の経験でしたが、この言葉に出会う前は授業の内容や、問題集の問題の解き方などについて、「大体わかった。」

「たぶん〜だろう。」という段階でも「知る」だと思っていました。しかし、その後は、「大体」とか「たぶん」の段階を「知らざる」だと思おうようにし、質問したり、繰り返し問題を解いたりして「わかった」と言えるようにしました。学習への理解度や定着度が増してきていることを実感できました。成果が上がりました。やりきることが大切です。

■終わりに

何をするにもよい季節と言われる秋を迎えます。保護者、地域の皆様の本校教育活動へのご理解・ご協力をお願いいたします。

子曰く、由よ、女（なんじ）にこれを知ること
を誨（おし）えんか。これを知るをこれを知ると
為し、知らざるを知らずと為せ。これ知るなり。
（為政篇）

先生（孔子）がいわれた、「子路（由）よ、お前に知るとい
うことを教えようか。知ったことは知ったこととし、知らない
ことは知らないこととする、それが知るといふことだ。」
【参考 「論語」金谷治訳注 岩波書店】

今夏も 石中生は いろいろな場面で頑張りました！

☆雪谷石川台自治会主催「盆踊り」お手伝いボランティア☆

ボランティア参加が夏の風物詩とも言えるようになった、雪谷石川台自治会主催の「盆踊り」。今年は7月13日(土)・14日(日)に実施されました。生徒達は、かき氷やヨーヨー、金魚すくいなどの販売のお手伝いをしました。「いらっしゃいませ」「こちらへどうぞ」など、大きな声で活気のある盆踊りボランティアとなりました。

☆洗足池小学校の「わくわくスクール」に5つの部活動が協力しました☆

～バドミントン部・演劇部・野球部・卓球部・吹奏楽部～

今年の夏休みは5つの部活動が洗足池小学校の「わくわくスクール」に協力しました。バドミントン部には8人、野球部には7人、演劇部には4人、卓球部には5人、吹奏楽部には17人の小学生が参加しました。来年度沢山の人が入部してくれることを期待しています。

☆石川町会・雪谷石川台自治会合同防災訓練 ボランティア☆

8月25日(日)9時から合同防災訓練が実施されました。本校からは何と44名の生徒がボランティアに参加しました。町会の方々も、石中生徒の意識の高さに驚愕していました。気温31度を超える真夏日の中で、汗だくになりながら地域の皆さんと一緒に、災害の際を想定しながら避難開設訓練を行いました。とても良い経験になりました。また、2つの町会長から、ボランティア参加証が授与されて、励みとなりました。

☆夏休み子供映画会 ボランティア☆

青少年対策委員会事業主催の「夏休み子供映画会」が、千束特別出張所において8月24日(土)に開催されました。石川台中学校からは2年生の加藤 崇也君、川西 孝侑君、小林 悠子さんの3名がボランティアとして参加しました。ここでも石中生の活躍が見られたことは、素晴らしいですね。

☆学校公開・石中フェスティバル 9月7日(土)

今年度の石中フェスティバルは9月7日(土)に実施されます。当日は8:40～11:30までは公開授業が実施されます。13:15～15:00は石中フェスティバルになっています。石中フェスティバルは近隣の小さな子供達を中心に、石川台中学校を良く知ってもらうために、父母と教師の会と学校が共済して行われます。保護者の方々も、ぜひ、おいでください。

表彰紹介

バドミントン部

- ・第66回東京都中学校第Aブロックバドミントン選手権大会
女子シングルス 第3位
- ・令和元年度 大田区中学校バドミントンシード権大会
女子団体 第3位

生徒会

- ・感謝状「交通事故防止の模範」として

雪谷石川台自治会主催「盆踊り」お手伝いボランティア

3年25名 2年24名 1年29名

吹奏楽部

- ・第59回東京都中学校吹奏楽コンクール 銀賞
吹奏楽部リーダー賞 3年

雪谷石川台自治会・石川台町会合同防災訓練ボランティア参加者

3年15名 2年18名 1年11名

陸上競技部

- ・大田区中学校陸上競技大会
- | | | |
|-------------|---------|-----|
| 共通女子4×100mR | 56"86 | 第1位 |
| 3年女子100m | 13"81 | 第1位 |
| 共通女子200m | 29"53 | 第2位 |
| 1年男子100m | 13"73 | 第3位 |
| 2・3年男子走幅跳 | 4m94 | 第4位 |
| 女子2年800m | 2'49"96 | 第5位 |
| 共通男子100mH | 19"41 | 第5位 |
| 1年男子走幅跳 | 4m00 | 第5位 |
| 3年女子100m | 15"02 | 第6位 |
| 共通女子100mH | 19"93 | 第6位 |
| 共通女子走高跳 | 1m05 | 第6位 |
| 1年男子1500m | 5'30"35 | 第6位 |
| 共通男子砲丸投 | 7m64 | 第7位 |